DEFENDEREMOS

en todo momento los derechos del pueblo costarricense y la soberanía nacional.

ADELANTE

Semanario Independiente Director: RODOLFO GUTIERREZ ESTE PERIODICO

se opondrá a toda medida contraria a los intereses de las clases desposeidas.

San José, Costa Rica -

- 6 de Diciembre de 1953

No serán tocados los latifundios ni mejorados los salarios

Tal es la síntesis del primer discurso radiofónico del Sr. Presidente

El viernes de la semana pasada, habló al país por radio el Presidente F gueres. Vamos a glosar algunas de sus manifestaciones.

Dijo que iba a realizar el ahorro para levantar el capital necesario para el Instituto de Viviendas y el J

Instituto de Colonias. No concretó en ! que va a consistir tal "ahorro". Su-ponemos que se trata de elevar la tasa del impuesto sobre la renta. re-To la cosa va para largo, pues el Ministro de Hacienda declaró a la prensa que el gobierno iba a solicitar

a la ONU un técnico en materia tributaria para que hiciera un estudio con base en el cual se piensa hacer la nueva reforma en el régimen im-

A propósito del Instituto de Colo---- (Pasa a la Pág. 7)

SITUACION DE DOLOR Y MISERIA

están viviendo los trabajadores del abacá y del cacao

La Compañía Bananera

Un redactor de ADELANTE hizo durante la semana próxima pasada una gira por varias fincas de la Compañía Bananera (United Fruit Co.) en la zona del abacá y col cacao en la División de Limón. Por considerarlo de gran interés informativo damos a continuación las impresiones de esa gira.

BATAAN es el centro de actividades de la Compañía en la División de Limón. Es esta una ciudad típica del sistema colonial de la United. Aislada del resto de la población, entre jardines siempre iguales, son una inmensa pista para golf, con el imprescindible nigth club para las encerronas de los gringos, se encuentra la zona donde están ubicadas las amplisimas casas de los altos empleados. Alli viven a sus anchas les representantes del pulpo imperialista. (Pasa a la Pág. DOS)

que a bestias de carga Por un vasto Viviendas Populares

PORQUE BAJEN LOS ALQUILERES

Llama a luchar el Gomité Ejectivo Provisional de la Liga Inquilinaria

ción de Trabajadores Costarricenses (CGTC) se acaba de celebrar en la ciudad de San José una reunión en la cual se constituyó con carácter provisional, un comité para que tome en sus manos la dirección de la lucha por la solución del problema de la vivienda, el cual cada día adquiere mayor gravedad para el pue-

Como este problema afecta a todos los sectores populares, la CCTC cons deró pertinente invitar a la reunión mencionada a todos los sindicatos y centrales sindicales, a las agrupaciones femeninas y juveniles y a

Bajo los auspicios de la Confedera- f las juntas progresistas, incluyendo a su reciente Federación.

Al convocar a reunión para comenzar a organizar el movimiento popular que ha de alcanzar el objetivo de la solución del agudo problema de la vivienda, la CGTC tomó en cuenta las siguientes circunstancias, que ponen el asunto de actualidad:

Primera: durante la campaña ele:toral el partido triunfante ofreció q' en caso de alcanzar el Poder llevaría a cabo un vasto programa de construcción de viviendas populares. Reclentemente el genor Presidente

-Pasa a Pág. 8

INFORMACION INTERNACIONAL

Caza de "brujas" en el Capitolio

En los Estados Unidos de Norteamérica ha venido creciendo día con día la histeria "anticomunista" propiciada por los discípulos del senador MacCarthy. Para el FBI y las comisiones investigadoras de actividades subversivas, en todo ciudadano norteamericano hay un "rojo" y un espía soviético en potencia. Ahora se ha presentado el caso de que Harry Truman, que como Presidente propició este tipo de persecusión ideológica, ha sido puesto en entredicho por una comisión camaral de este tipo señalándolo como encubridor de un pobre hombre que fué acusado de espionaje y que murió a consecuen-

cia de ello: Harry Dexter White.
..Cuando Truman fué citado a
declarar comunicó a algunas de sus
amistades que respondería al llamamiento. "Iré a ver a esos snollygosters que me acusan", dijo a
un amigo. La palabra snollygosters
significa "hijos habidos fuera de
matrimonio". —Pasa a la Pág. 7

SITUACION DE DOLOR Y ... (Viene de la Pág. 1)

Frente a la población de trabajadores se encuentra la "zonita" donde
habitan los mandadores y administradores. Estos sirvientes de la Compañía hacen negocio con los salarios
de las sirvientes, pues la empresa
les da déterminada suma para servicio y ellos contratan a las empleadas
por un salario menor.

Al otro lado están las viviendas de los trabajadores: un cuarto en alto y una cocina en planta baja para cada familia, por más numerosa que sea. Hay dos cuartos y dos cocinas en cada construcción. Los servicios sanitarios, en los cuales hay que acucliyarse para usarlos, y las pilas de labar así como los baños son comunes para un sinnúmero de familias.

LA SITUACION EN DAVAO

DAVAO es una importante finca de Abacá. Pero es además importante porque es la cede del Sindicato de Trabajadores Independiente afiliado la CGTC. Aquí los trabajadores sufren y luchan.

La Compañía está haciendo el trabajo de "chapia", ahora con nuevos requisitos: el salario por hechárea chapiada es de ochenta y cinco colones y hay que hacer chapia baja, dejar casi limpio el terreno. En los años 48 y 49 pagaba por hectárea ciento veinte colones, y en chapia alta.

Con este precio por hectárea, el trabajador extenuado, casi sin sangre, bajo un sol infernal, alimentado con arroz y frijoles al desayuno, al almuerzo y a la comida, después de seis horas de trabajo pesado tiene que ir por la tarde, con un sol más pesado todavía, a "fajinear" para completar una labor que le permita sacar un sajario de unos diez colones al día cuando más.

En la corta de tallos y en la limpia de matas, la situación es pareciua o peor. Hay quien tiene que trabajar mañana y tarde para obtener el salario mínimo de nueve colones setenta céntimos. En la casa donde almorzamos un trabajador, deshecho de cansacio, nos decía: yo quisiera ver a un alto empleado de la Compañía cortando tallo mañana y tarde para sacar un salario de nueve setenta, bajo un sol tan insoportable como este.

SALARIOS DE ¢ 4,25 EN LUZON

LUZON es otra finca de abacá. Aquí hay un sub-comité del Sindicato. Si en Davao la pasan mal, en Luzon podemos decir que la situación de los trabaiadores es terrible. Los miembros del sub-comité del Sindicato nos decían que la la "chapia" en esta finca es tan dura y los mandadores y administradores ponen tantos requisitos que hay trabajadores que sólo ganan...

© 4.25 en seis horas de trabajo.

C 4.25 en seis horas de trabajo. La explicación es la siguiente: La Compañía paga C 85.00 por hectárea o sean C 8.50 por zurco, y hay muchos trabajadores que apenas sacan medio zurco.

EN ZENT, EL TORO Y BORBON

ZENT, El Toro y Borbón son fincas de cacao. Aquí los trabajadores están peor que en el Abacá. La cosecha de cacao ha pasado el apogeo y se encuentra en un período de escasez. El trabajador con dificultades colecta y quiebra una caja de cacao al día y la Compañía sólo paga © 4.85 por caja colectada y quebrada. En estas fincas como en las de abacá, las "chapias" las pagan a © 85.00 la hectárea. Ni en las chapias ni en la cojecta de cacao es posible alcanzar el salario mínimo en las seis horas de trabajo ni en ocho.

Conversamos con el dirigente de sub-comité sindical de Zent, quien comentó con nosotros varios problemas. La Compañía transporta a los trabajadores a las cinco de la mañana a los lugares de trabajo, pero en la tarde, a la salida del trabajo, tienen

que regresar a pie llueva o truene. La asistencia médica está a cargo de un empírico desconsiderado, que no cura a nadie y tampoco autoriza el traslado al Hospital de Limón. Los precios en el comisariato han suoido desde que el expresidente Ulate se pronunció por un aumento de salarios de un yeinte por ciento.

EL CASTIGO DE LA SAL

La Compañía abona sus plantaciones con sal de potasio. El riego de sal, como le dicen los trabajadores, es el trabajo más duro y más inhumano, la piel se les cae quedandoles el cuerpo ardiendo por el escosor de la sal. Encima de esto, es un trabajo muy mal pagado.

Cuando los trabajadores que están en otras labores protestan por el mal trato, por los bajos salarios, o por los requisitos cada vez mayores que exije la Compañía, la respuesta de los capataces es terminante: mañana vas para la sal. Y tiene que trabajar en el riego de sal. como un castigo por su natural rebeldía.

HACIA UNA CONVENCION COLECTIVA

El Sindicto de Trabajadores de la Industria del Abacá y Similares no está con los brazos cruzados. Su Comité Central está estudiando la situación y de llegado a la conclusión de que nunca como ahora la Bananera está estrujando y explotando a sus trabajadores en esta zona de Limón.

Es por esto que sus dirigentes están dispuestos a dar los pasos necesar os para fortalecer el Sindicato / ponerlo en condiciones de plantearle a la Compañía una Convención Colectiva de Trabajo.

Nosotros estamos seguros de que la inmensa mayoría de los trabajadores del abacá y del cacao respaldarán al Sindicato Independiente en su propósito de plantear una Convención Colectiva que le permita mejorar los salarios y las condiciones de vida y de trabajo de todos.

Constituída Liga Campesina de 24 Millas y Bataan

UN AÑO sin recibir salario

TIENEN LOS TRABAJADORES DE FERNANDO ALVARADO CHACON

-:0:-

Nuestro corresponsal en Turrialba nos informa sobre la difícil situación de los trabajadores de las fincas de la Sociedad Agrícola y Maderera Moravia, cuyo gerente es don Fernando Alvarado Chacón

don Fernando Alvarado Chacón..

Por epemplo: los jornaleros de la finca santubal no reciben salario desde el 22 de diciembre de la finca Santurbal no reciben salalarios desde esa fecha hasta el 24 de noviembre del año en curso en que quedaron cesantes. ¿Y cómo hacían para vivir estos señores? es la pregunta que se hace todo el mundo. Estos trabajadores se han visto obligados a hacer una vida primitiva: cultivando terrenos baldíos o que les proporcionaba la empresa y consumiendo esos productos, sin atención médica, sin dinero, casi desnudos.

Hoy, al quedar cesantes, se han visto en el caso de tener que recurrir a los tribunaless de trabajo demandando el pago de los salarios durante todo ese período y el pago de pre-aviso y auxilio de cesantía. Los trabajadores esperan

Luchará en defensa de los parceleros y por la liquidación del latifundio

De nuestro corresponsal en Bataam recibimos una noticia de gran importancia para los campesinos de todo el país. El domingo 22 de Noviembre se reunió en Bataam considerable número de parceleros, todos ellos poseedores de tierras abandonadas por quienes hoy a-legan derechos de propiedad inscritos en el Registro Público. El que menos tiene cinco años de laborar la tierra y los demás hasta más de diez años. ¿Sería justo que a estas alturas vengan personas como Allan Sime, con muy discu-tibles derechos de propiedad, a desalojar a éstas personas que están haciendo patria cultivando tierras que antes estaban abandonadas y ociosas?

que su ex-patrono busque el camino del arreglo conciliatorio porque nadie más que él sabe que es justo su reclamo y porque, además en esta materia de deudas por salarios el Código de Trabajo establece el apremio corporal.

Han presentado demanda alte el Juzgado de Trabajo de Turrialba los trabajadores de la finca Santubal y los madereros de otras fincas, lo cual le ha dado a esta oficina judicial un movimiento extraordinario.

Ante el peligro de que los latifundistas de esta zona de la Provincia de Limón intenten desalojarlos de sus parcelas, como ya lo hicieron con Alfonso Madriz, los parceleros reunidos acordaron unánimemente constituir una Liga Campesina de 24 Millas y Bataan. Esta Liga Campesina luchará en defensa de todos los poseedores precarios de esta región y se unirá a la lucha de los campesinos en todo el país asociándose con otras organizaciones similares que surjan. Pero, fundamentalmente, esta organización luchará por liquidar el latifundismo que es la causa del atraso agrícola de nuestro país, de la miseria campesina y de la si-tuación incierta en que hoy viven centenares de miles de agricultores llamados injustamente "parásitos"

En esta reunión fueron aprobados los estatutos y nombrada la directiva en la siguiente forma:

Presidente: Franklin Poveda Ramírez; Tesorero: Alfredo Row Araya; Secretario: Juan José Masís Soto; Primer Vocal: José Manuel Robles Quirós: Segundo Vocal: Alejandro Ampié Briceño.

Apenas constituida la organización cuenta ya con más de 50 afiliados.

¡¡ATENCION LECTORES DE "ADELANTE"!!

Muy pronto haremos en nuestro semanario una publicación que despertará el entusiasmo y el interés de todos sus lectores y que seguramente hará que muchas personas busquen este periódico aumentado así su número de suscritores.

Se trata de UNA NOVELA INEDITA que posiblemente sea la primera en su género que se ha escrito en América Latina.

Las entregas semanales las publicaremos sæmpre en el mismo espacio y de manera que nuestros lectores puedan recortarlas hasta formar la novela completa.

ESTE ATENTO para que no se pierda ni una sola entrega de esta interesante novela, que ADELANTE publicará en un deseo de estimular la buena y nueva literatura y de ofrecer algo novedoso a sus lectores.

Compre nuestro semanario ADELANTE. Busque al agente de su barrio, de su pueblo o de su centro de trabajo.

Saludo de la delegada de la A.M.C. al Gran Congreso de Mujeres de Guatemala

Del Comité Ejecutivo de la Alianza de Mujeres Costarricenses recibimos una copia del saludo que su delegada, doña Luisa González, dirigiera a nombre de la organización al Congreso de Mujeres de Guatemala electuado en la capital de la hermana República Guatemalteca a principios. de la semana próxima pasaue. Se trata de un saludo lleno de fervor y de sinceras manifestaciones de solidaridad con las luchas de las mujeres y del pueblo guatemalteco, que reproducimos con especial complacencia.

SALUDO DE LA A.M.C. AL GRAN CONGRESO DE MUJERES DE GUATEMALA

En nombre de la Alianza re mujeres Costarricenses, traigo un fervoroso saludo para las mujeres democráticas de Guatemala, para el pueblo y para el gobierno de este país gue está viviendo en estos momentos el más interesante proceso político y social de su historia.

Zapateros saludan pacto de unidad entre FOBA y FETRABA

En una de sus últimas sesiones, el Comité Central Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores del Calzado de San José acordó saludar y felicitar a la F.O.B.A. y a la F.E.T.R.A.B.A., de la zona bananera, por los acuerdos de unidad a que llegaron ambas Federaciones de trabajadores del banano recientemente.

Sigue siendo recibido tal acuerdo de unidad con beneplácito por todos los sectores obreros organizados. Los trabajadores del calzado, uno de esos sectores de mayor conciencia política, se dan cuenta de la importancia que la unidad en la acción tiene para las luchas de los trabajadores todos del país.

Costa Rica, como todos los pueblos de América Latina y del mundo, sigue con singular interés la orientación progresista y democrática del gobierno y del pueblo de Guatemala, porque sabemos que la suerte de nuestros países vecinos y hermanos es nuestra propia suerte y que ningún suceso que afecte la vida institucional, la seguridad y la soberanía de estos pueblos, puede ser ajeno a nuestros intereses.

Sentimos, las mujeres democráticas de Costa Rica, como muy nuestras las conquistas del pueblo guatemalteco. Cuando el campesino vuestro recibe las tierras que le otorga la Reforma Agraría, vemos que se abre para todos los pueblos de América Latina una nueva era de liberación económica y política.

Cuando la cultura, el arte y la ciencia se divulgan por todos los ambitos de esta tierra, sentimos que se encienden gloriosas esperanzas para el futuro de todos los pueblos de América Latina,

Cuando sus derechos sociales, políticos y económicos se hacen realidad efectiva en esta tierra, porque hay un pueblo y un gobierno unidos en la construcción de su economía, de su cultura y de su salud, sentimos, nosotras, las mujeres costarricenses, que muy cerca de nuestros hogares, se están levantando las defensas que derrotarán para siempre a los enemigos del pueblo, a los enemigos de la Paz y de la cultura.

Cuando el gobierno y el pueblo de Guatemala se levantan para defender la soberanía nacional y cuando denuncian ante el mundo los atropellos de la United Fruit Co., máxima expresión del imperialismo yanqui en las tierras de América Central, sentimos y comprendemos muy bien, que la lucha y la defensa de los puebios de América Latina, contra la explotación imperialista, es una sola en América Latina y en el mundo entero.

En estos últimos meses los trabajadores de la Zona Bananera en Costa Rica, han librado duras batallas contra la United Fruit Company; en estas luchas está presente, muy presente el ejemplo del gobierno de Guatemala y el de su movimiento obrero que ha sabido reclamar los derechos de los trabajadores y hacer respetar la soberanía nacional.

Queridas compañeras: Nuestro país y el vuestro están muy cerca; cuatro horas de vuelo en avión nos ponen en vuestra tierra, saludándonos, estrechando vuestras manos, cambiando impresiones e ideas de nuestros pueblos. Pero, entre nuestros valles tranquilos y vuestros lagos azules, los enemigos de los pueblos, los enemigos de la democracia, de la cultura y de la Paz, pretenden levantar montañas de calumnias, de infamias y de oprobios, a través de la prensa y la radio que sirven sus intereses comerciales. Por eso, muchos sectores populares de mi país no conocen con la amplitud necesar a el proceso político y social que está viviendo Guatemala, pero a pesar de ello, las fuerzas progresistas y democráticas de Costa Rica se abren paso entre la propaganda imperialista para ver con claridad la grandiosa lucha que está librando el pueblo y el gobierno de Guatemala en la conquista de los derechos del pueblo y en la defensa de la Soberanía Nacional.

Por eso estamos presentes aquí. Por eso, la Alianza de Mujeres Costarricenses, hace hoy oir su voz en este Congreso Nacional de Mujeres de Guatemala, porque queremos manifestar al pueblo y a su gobierno nuestra solidaridad completa, con la política social y económica que significa bienestar para el pueblo, seguridad y defensa de la Soberanía Nacional.

Para la Alianza Femenina Guatemalteca y en general para todas las mujeres democráticas de Guatemala, presentamos un saludo con todo nuestro corazón, puesto al servicio de la fraternidad de todos los pueblos del mundo.

En huelga de hambre se declaró Carpio

Presión internacional en favor de su libertad

En nota aparte, hemos dado cuenta de la sensacional fuga de cuatro reos políticos de una de las cárceles de El Salvador. Informamos, también, de que uno de ellos, Salvador Cayetano Carpio, fué recapturado cuando se encontraba a pocos pasos de una de las embajadas acreditadas en ese país, en donde seguramente iba a solicitar asilo.

Pues bien, acabamos de recibir recortes de la prensa salvadoreña en donde se da cuenta de q' el dirigente sindical Salvador Cayetano Carpio na decidido declararse en huelga de hambre, desesperado por las torturas y malos tratos a que ha sido sometido por los sargentones que gobiernan ese país.

"Estoy decidido a llegar hasta el final en mi determinación y un deseniace fatal vendría a significar un crímen más de este régimen".

Esto ha dicho Carpio en un recado que logró enviar de la prisión y que publica el diario comercial "Patria".

Nueva" en su edición del 27 de Noviembre

Es digno de hacer mención a un hecho que revela el cinismo repugnante del gobierno osorista.

El Embajador de México pidió los salvoconductos para poder enviar a su país a Díaz, Guerrero y Cea que habían logrado llegar a su embajada en busca de asilo. Pues bien, el Gobierno ha declarado que no los dará pues a ninguno de ellos se les persigue. Hasta ese grado llega la desfachatez de los polizontes salvadoreños.

El Gobierno niega que Carpio esté preso, a pesar (de que su propio periódico "Tribuna Libre" informó que había sido recapturado.

Pero Carpio se encuentra el la Bartolina No. 5 de la cárcel de la "Policía Nacional". Y Carpio no come desde hace 12 días, es decir desde el martes 24 de noviembre.

¡Demandemos su libertad! ¡Arranquemos a Carpio de las manos de la dictaduras fascistas de Osorio.!

¿Echó MARCHA ATRAS la campaña moralizadora?

Con bombos y platillos el Ministro de Gobernación emprendió una campaña diz que "moralizadora". Al rrincipio mientras se rató simplemente barrer de las calles y aceras de las ciudades a los vendedores ambulantes y a los chanceros, la cosa marchó como entre rieles. Pero cuando, para hacer cumplir la Ley de Licores, hubo que cerrar los restorants de la capital, la burguesía se sintió incomodada y comenzó el problema. A coro, la prensa nacional protestó por el "inconsulto" cierre de los restorants. El señor Ministro declaró que la ley, por severa que fuera, era ley, y que como tal debía de cumplirse. Pero cuando el grito se hizo muy fuerte, entoces echó marcha atrás, y dispuso "dar permiso" por quince dias, mientras se re-

forma "modernizándola", la Ley de

La reforma según se prevé, será conforme a la ley del embudo. La "moralización" es para los de abajo. Para los de arriba que siga el libertinaje. Los domingos se venderán licores en el Chez Marcel y en general en los restorants de la capital y se permitirá que juegue la burguesía en el Club Unión.

Nosotros no creemos que los vicios y las lacras sociales como la prostitución se combatan con medidas espectaculares como las que se han adoctado. Estimamos que hay que combatir las causas y no los efectos. Pero ocurre q' para combatir las causas hay que penetrar muy hondo en la entraña del orden social imperanto.

COSTARRICENSES piden libertad de Carpio

Galindo Pol Mmistro de Educación San Salvador — El Salvador

Suscritos asistimos mil novecientos cuarentitres Congreso Continental Juyentud Victoria celebrose ciudad México como contribución lucha contra fascismo y por democraçia continental. Stop

Democracia salvadoreña es burlada Cobierno usted forma parte.

Pedimos nombre compromiso honor suscrito aquel Congreso libertad inmediata Salvador Cayetano Carpio, Stop

Edgar Montero Roldán Manuel Solís Miranda Alvaro Montero Vega Eduardo Mora Valverde

N. de R.: El Director de Correos personalmente sometió a ceosura el texto de este telegrama aliminándole la frase: "Democracia salvadoreña es burlada gobierno usted forma parte". ¡Esta es la libertad de emisión del pensamiento q' existe en Costa Rica!

PESAMES

ADELANTE rinde su más sentida condolencia a su colaborador y amigo, hasta hace poco tiempo nuestro Administrador, Francisco Benavides y a sus hermanos y fapor la muerte de su qu

rido padre don Joaquín Benavides Benavides.

-:0:--

Al mismo tiempo da su más sentido pésame a los familiares de Amado Arce Salas, quien fuera un magnífico agente de ADELANTE en Santa Rosa de Santo Domingo.

FUGANSE de cárcel de El Salvador tres presos políticos

El sanguinario gobierno decía no tener presos políticos

Tenemos en nuestras manos recortes de los periódicos salvadoreños "Tribuna Libre" (oficialista) y "Patria Nueva", en donde se informa de una sensacional fuga realizada por cuatro presos políticos. (que ejerció durante algún tiempo su profesión de médico en Costa Rica), y de los obreros Salvador Cayetano Carpio, José Inocente Guerrero y Miguel Angel Cea.

sada por cuatro presos políticos. Díaz era directivo del Comité Se trata del Dr. Antonio Díaz Salvadoreño Pro Paz, y los obreros

Carpio y Guerrero eran dirigentes de la organización sindical antigobiernista.

Díaz guardaba prisión desde hacía más de un año. Los restantes hacía más de diez meses.

Particularmente, Carpio, por ser el más querido dirigente sindical salvadoreño, ha sufrido en la prisión horribles torturas de las cuales ya hemos dado cuenta en estas mismas columnas. Se le han hecho cosas inimaginables, producto apenas de las mentes enfermizas de los polizontes fascistas que hoy gobiernan a El Salvador.

A favor de esos cuatro ciudadanos la Corte Suprema dictó orden de libertad, por no existir contra ellos causa alguna ni delito del que se les pudiera acusar legatmente. Sencillamente se les había apresado por sus conocidas ideas contrarias a las de la camarilla gobernante.

Sin embargo, a pesar de esa orden de libertad, con todo descaro el gobierno alegó que dichos cuadadanos no estaban presos y que eso era una calumnia de "los comunistas".

Hoy mismo el periódico oficial "Tribuna Libre", informa que los cuatro se fugaron de la pristón y q' sólo lograron recapturar a Carpio, pues los demás encontraron asilo en la Embajada de México-

Si hubo fuga, quiere decir que estaban pross. Y si estaban pressos quiere decir que el gobierno mintió al pueblo de la manera más vergonzosa y que el gobierno salvadoreño, es un gobiernillo bajo, charlatán, además de sanguinario y que debe ser repudiado por los demás gobiernos de América, que se precien de demócratas.

Debemos demandar la libertad de Carpio y pedir el respeto a su vida. El Gobierno Salvadoreño debe cumplir la orden de libertad para Carpio que ordenó la Corte Suprema de Justicia, pues ya no puede alegar que no se encuentra pre-

Los peleles Rhee y Chiang

se asocian para continuar sus intrigas belicistas

El marioneta yanqui en la Corea del Sur Sigman Rhee, voló la semana pasada a Formosa, conterenció con su colega, el marioneta Chiang Kai Shek, y concertó una aliaza militar.

Aparentemente esta alianza no tiene más significado que la que puede tener la reunión de dos quebrados. Ambos marionetas han sido derrotados y el cuadro de su situación no varía en absoluto por el hecho de que se asocien.

Pero sin duda hay algo en las trastiendas de este pacto. El Vice-Presidente de los Estados Unidos acaba de estar de visita en Corea y en Formosa. Por lo visto, el pacto se relaciona con esa visita. El pelele Rhee da alguna luz cuando ha declarado que se proponen celebrar una Conferencia de los gobiernos de Asia y del Pacífico, para concertar "Tratado Defensivo".

Por supuesto, de lo que se trata es de mantener y si es posible ensanchar el foco de guerra asiático. Los imperialistas yanquis asignan a Rhee y a Chiang el papel de fogoneros. La tarea consiste en tratar de revivir el fuego en Corea y en tratar de envolver a China en la guerra.

No será fácil a los peleles cumplir su cometido. Los pueblos de Asia están defendiendo la paz con decisión y no permitirán así no más que las intrigas de Chiang y de Rhee tengan éxito. Sin embargo, existe la amenaza v debemos denunciarla. Los instigadores de guerras no descansan. Ponen en juego todas sus argucias para provocar el incendio. Para contenerlos y reducirlos a la impotencia es preciso que los pueblos se mantengan alerta, no descansen tampoco en su lucha contra los que quieren llevar al mundo a una Tercera Guerra.

A NUESTROS AGENTES

ADELANTE se sostiene únicamente con las ventas del periódico. No tiene anuncios. No tiene suvbenciones. Son las pesetas de sus lectores las que permiten que semana a semana salga ADELANTE, en defensa de Costa Rica y de su pueblo.

Por eso sus agencias deben cubrir sus deudas con la Administración lo más rápida y responsablemente.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Ri

-Viene de la página 1

NO SERAN TOCADOS...

nias las manifestaciones del Presidente Figueres no pueden ser mas desconsoladoras. Dijo que ese Instituto era para "comprar y vender tieras". Es decir, para comprar tierras a los terratenientes y vendérselas a los campesinos. Eso significa, en buen romance, que no habrá nada ni parecido a una verdadera Reforma Agraria. Nada que signifique liquidar el latifundismo, nada que signifique dar gratuitamente las tierras incultas en poder de los terratenientes a los campesinos pobres. Todo se reducirá en materia agraria a crear un nuevo aparato burocrático que organice unas cuantas "colonias agrícolas", con tierras compradas y que tendrán que ser pagadas por los colonos. Esto no es, ni más ni menos, que una caricatura de Reforma Agraria. Por supuesto, la United puede estar tranquila con su enorme latifundio. Sin embargo. los planes poco ambiciosos del señor Figuenes en materia agraria pueden modificarse si las masas campesinas se ponen en movimiento. El movimiento campesino dará la medida de las leyes agrarias que se promul-

Hablando del Consejo de la Producción el Presidente pidió a los agricultores paciencia. Prometió reorganizarlo con vistas a mejorar sus servicios. Habrá, pues, que esperar

Refiriéndose a la falta de brazos en la agricultura y en el ramo de la construcción, el Presidente dijo que esto era producto de la mala educación del país, de las malas costumbres, pues al mismo tiempo había desocupados en las ciudades buscando "puestos" en el gobierno. Eventualmente sugirió como solución al problema de la falta de albañiles y carpinteros calificados, la apertura de cursos de emergencia.

Hemos conversado con obreros de la construcción sobre el fenómeno y nos han manifestado que efect mente hay falta de brazos calificados, pero que la causa es que numerosos obreros han abandonado el oficio para dedicarse a otras actividades más productivas. Resulta que los patronos no pagan a los obreros de la construcción el salario mínimo, los despiden cada once semanas para no pagarles prestaciones, no les dan vacasiones anuales, no los tienen asegurados, etc. En cuanto a los jornaleros, las cosas andan peor.

No pueden ni siquiera comer con los salarios que se pagan en la agricultura. En consecuencia, apenas

pueden, huyen del campo. En realidad no huyen del trabajo agricola, si-

no de la miseria que trae aparejada.

Para terminar su charla radio - fónica, el Presidente anunció que cua próxima trasmisión dará a conocer el plan para el ensanchamiento de la producción cafetalera. Al respecto, dijo que cuando viniera el alza de los salarios, los cafetaleros debían estar preparados mediante el plan de ayuda que se propone poner en vigencia el Gobierno. Nosotros interpretamos estas palabras en el sentido de que por el momento no habrá alza de los salarios en el campo, sino que se deja para cuando haya sur-

la producción de café. En dos platos, las promesas de altos salarios para los obreros agrícolas se quedan esperando, sólo cuando cada manzana de café produzca más de lo que ahora produce, entonces habrá un reajuste. Para entonces surgirá el argumento de que han bajado los precios, y tampoco la promesa se hará efectiva. La moraleja de todo esto es que los trabajadores agrícolas no deben de esperar de este Gobierno la iniciativa para que se les mejoren los salarios. Deben esperar de su propia lucha, Por tanto, no queda más alternativa a los trabajadores asalariados del campo que organizarce y luchar por mejores salarios, porque las promesas del Gobierno se quedan para las calendas griegas.

CAZA DE BRUJAS EN EL

tido efecto el plan para intensificar

La casa de brujas, como se denomina en los Estados Unidos a esta persecusión "anticomunista", ha llegado ya al propio Congreso, Léase a continuación un comentario sobre este asunto tomado de una revista extranjera:

La prensa norteamericana airea una nueva noticia sensacional: ¡Los "comunistas" actúan en el mismo Congreso! El primer ejemplar vivo de "congresista rojo" ha sido descubierto, naturalmente, por los servicios de Hoover: el Buró Federal de Investigación. Es Roberto Condon, miembro del partido de Truman, elegido en noviembre del año pasado para la Cámara de Representantes por el Estado de California.

Un republicano —el fracasado rival de Condon en las elecciones a la Cámara de Representantes— ha dicho que en 1947 Condon estaba vinculado a un bufete de abogados de San Francisco, entre cuyos clientes figuraban algunos del C.I.O. Estas declaraciones han basado para que el Buré Federal de Investigación em pezase a vigilar a Condon, acusandolo de mantener "relaciones con grupos comunistas".

En vano Condon ha jurado —verbalmente y por escrito— que dista mucho de abrigar ninguna "simpatía por las concepciones filosoficas del comunismo". En vano otro mierabro de la Cámara de Representantes por el Estado de California, Mr. Shelley, ha dirigido públicamente a su colega, la suprema gentileza, a su entender, declarando que Condon "es un norteamericano tan leal como cualquier funcionario del Buró Federal de Investigación". De nada ha servido todo ello.

--- (Viene de la Página dos)

El congresista Condon ha sido titulado de elemento "inseguro". Se ha dejado de tenerle en cuenta como miembro del Congreso. El Pentágono, según el "New York Herald Tribune", "estudia a Condon en calidad de elemento inseguro". El Ministerio de Marina ha anunciado que elemento de persona non grata" y le ha prohibido asistir a d'versas ceremonias en la flota. Y en el juzuro, a juzgar por todos los indicios, esperan contratiempos todavía mayores a este congresista acusado de "rojo"...

El asunto Condon, según escribe prudentemente la prensa norteamericana, ha despertado cierta "confusión y malestar" incluso entre los dichos "cazadores de brujas" del Congreso. Esta "confusión" reviste un parácter muy específico. Los congresistas temen que si Hoover y sus colaboradores "pueden proceder así con Condon, podrá hacer otro tanto con cualquier miembro del Congreso".

Así pues, los congresistas tiemblan. Y hasta el "New York Herald Tribune", que en un artículo de fondo reconoce que no le han inquietado ni le inquietan lo más minimo las persecusiones y el acoso de hombres de ciencia, de militantes sociales, de escritores, de periodistas, escribe que la cosa es ya distinta cuando se trata de un miembro del Congreso llamado a ser él mismo "investigador". Resulta que él "se encuentra en la misma situación en que fácilmente se pone a otros".

El asunto de Condon descubre hasta qué absurdo llegan los que, en nombre de sus fines interesados, caldean la atmósfera de histeria y de pánico en los Estados Unidos,

Estamos por la protección arancelaria de la industria

Apoyamos la demanda de 45 millones de sus ganancias a la U.F.Co.

El martes 1º de Diciembre por la noche un grupo de mujeres figueristas celebró una Asamblea en la Escuela República de Chile en honor del Primer Mandatario. Este pronunció un discurso que contiene conceptos importantes, más importantes quizá que los contenidos en la charla radio-fónica que comentamos en nota aparte.

Según la crónica de "La Nación" Figueres ofreció a las mujeres que muy pronto comenzaría el Gobierno el desarrollo de su programa de construcción de viviendas populares y que al efecto, gestionaría el pago por la United de unos cuarenta y cinco millones de colones anuales, por concepto de impuestos sobre la renta.

Nosotros opinamos que no será fácil obligar a la United a tributar en la medida anunciada por el Jefe del Estado. Esta regateará primero el porcentaje de tributación, y cuando éste haya sido fijado, tratará de escamotear sus ganancias falseando su contabilidad. En todo caso, si, co-

mo se anuncia, Figueres plantea esta demanda a la U.F.Co, el pueblo sin distinción de credos políticos debe respaldarla.

Según las crónicas, también habló el Señor Presidente de la situación de la industria téxtil, a propósito del dato de que Costa Rica importa anualmente 23 millones de dólares en textiles. Figueres prometió crear una barrera arancelaria para impedir que se sigan importando tantos téxtiles y para, naturalmente, fomentar la industria téxtil nacional. Nosotros estamos por este programa, aunque hacemos reserva de que las barreras arancelarias deben establecerse tal mismo tiempo que se toman medidas para que la industria nacional pueda abastecer a precios equitativos el mercado interno. En este sentido debe procurarse que el equipo indus-Wrids de las fábricas téxtiles sea modernizado, pues de lo contrario tendremos que consumir telas malas y caras.

POR UN VASTO ...

(Viene de la Pág. 1)

ha ofrecido realizar el citado programa de construcción de viviendas, por medio de un organismo especial que se lamará Instituto de la Habitación. Corroborando lo anterior, personeros del Gobierno han anunciado que será refundido el Departamento de la Habitación de la Caja del Seguro Social dentro de un organismo de más amplios alcances, que se llamará Instituto Nacional de la Habitación.

Segunda: En las postrimerías del Gobierno de don Otilio Ulate se presentó a la Asamblea Legislativa un proyecto de Ley que mereció dictamen favorable, para derogar la ley inquil naria vigente, en virtud de la cual se mantienen congelados desde la guerra ios alquileres. Se pretende con ese dictamen dejar a los caseros en libertad de alzar hasta donde les sea posible los alquieres. Este proyecto de ley parece que no va a-ser tramitado, pero siempre existe el propósito, movido por los intereses de los caseros, de abrir un portillo legal para que sean almentados los alquileres.

Así las cosas, la enorme masa de los inquilinos debe pensar seriamente en organizarse. El plan del gobierno para la construcción de viviendas populares será amplio y ventajoso para los pobres, en la medida en que los inquilinos pobres mos organice, mos. Las intenciones del Gobierno de ayudar a resolver el problema inquilinario se frustrarán si no encuen ran un sólido y combativo apo-

yo de inquilinos. Así mismo, no será promulgada ninguna ley que suprima la congelación de los alquileres o, en dos palabras, no se permitirá que la actual ley se reforme en perjuicio de los inquilinos, si la gran masa de ellos presenta un frente unido de resistencia.

Como se ve, aquí no se trata de hacer política. Se trata de poner en movimiento y organizar a la gran masa de los inquilinos pobres, para que el plan de construcción en grande escala de viviendas populares se ponga rápidamente en práctica y para impedir que se dé una ley que suprima la congelación de los alquiteres y deje en libertad a los caseros.

Inquilinos: Es preciso organizarse. Debemos unirnos sin distinción de credos políticos. El problema de la vivienda será resuelto en la medida en que nosotros seamos una fuerza organizada.

Inquilinos: A construir una gran Liga Inquilinaria para luchar:

POR UN VASTO PLAN DE CONSTRUCCION DE VIVIENDAS POPULARES.

PORQUE LA LEY INQUILINARIA SE REFORME, PERO EN FAVOR DE LOS INQUILINOS POBRES.

PORQUE BAJEN LOS ALQUILE-RES.

COMITE EJECUTIVO PROVISIONAL LE LA LIGA INQUESTANIA

Los patronos de Río Cuarto y San Carlos burlan el Código de Trabajo

Nuestro corresponsal en Río Cuarto nos envió la siguiente información;

Los patronos de Río Cuarto y San Carlos hacen trabajar a sus peones todo el día con el fin de hacer sus labores con menos de cinco peones para que no los alcance el Código de Trabajo. Pero claro está, las horas extras las pagan a tiempo corriente y nunca como manda la ley. Tampoco pagan los días feriados; si se trabajan los pagan a tiempo corriente y si no, no pagan nada.

Naturalmente que hay muchas fincas con más de cinco peones, pero en su mayoría también burlan la ley. Los salarios que pagan son malos, a pesar de que obtienen ganancias. Por ejemplo: una finca de 300 manzanas de buena tierra, con engorde de ganado, produce al año alrededor de cuarenta mil colones de entradas con un gasto no mayor de siete mil colones.